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Chères sportives, Chers sportifs,

Après deux ans d’existence, nul doute que Sport Vaud était nécessaire dans notre canton au vu des 
différentes sollicitations que le Comité a reçues. Défendre le sport associatif sur le territoire vaudois 
n’est pas une mince affaire et la cohésion apportée à notre mouvement grâce à une structure com-
mune montre déjà de nombreux effets positifs.

La régularité des échanges avec les services de l’Etat, mais également entre associations permet un 
développement cohérent des activités sportives associatives dans le canton. Nous pouvons nous 
en réjouir. 

Les années à venir marqueront un tournant dans le sport vaudois. Les effets de l’initative se font 
déjà sentir sur les actions mises en place par l’Etat, mais d’ici à septembre 2025 nous connaîtrons 
véritablement le cadre qui sera donné au futur du sport vaudois. Sport Vaud y est plus que jamais 
attentif et est également force de proposition. Nous avons l’opportunité de devenir et s’installer 
durablement comme le canton numéro 1 en terme de sport dans toute la multisectorialité qu’il re-
présente. Soyons unis et engageons-nous pour une politique sportive vaudoise forte et ambitieuse.

En 2024, la promotion du sport associatif doit être encore accentuée pour faire briller nos multi-
ples activités. La popularité de nos offres est grandissante et bien que la place et les encadrants 
manquent parfois, elles attirent de plus en plus de monde. Grâce à vous, grâce à votre passion, 
nous développerons encore et toujours le sport vaudois.

Vive le sport vaudois !

Cédric Bovey, Président

BILLET DU PRÉSIDENT
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ORGANISATION GÉNÉRALE

Travail du Comité
Le Comité s’est réuni cinq fois au total entre le mois de janvier et décembre 2023. De nombreux et 
fructueux débats ont eu lieu. Les PV sont, d’autre part, systématiquement tenus à disposition des 
membres qui désirent les lire.

Une séance d’échange avec le SEPS a eu lieu en début d’année et une seconde avec le délégué 
au sport en septembre. La présence de Nicolas Imhof (Chef du SEPS) et de Julien Echenard (Délé-
gué au sport associatif) a permis une transmission fructueuse d’informations et d’idées. La collabo-
ration fonctionne très bien et apporte aux différents partenaires une base solide de travail. Il a été 
question principalement du déroulement des groupes de travail en lien avec l’initiative populaire 
«pour une politique sportive vaudoise ambitieuse» et des cours de formation pour les membres 
de comités.

A noter également l’échange permanent avec la Fondation Fonds du Sport Vaudois (FFSV) par 
l’intermédiaire de son secrétaire général Stéphane Maure et le président de Sport Vaud, membre 
du Conseil de Fondation. Ainsi l’avis des associations cantonales sportives a pu être apporté lors 
de la réflexion sur la nouvelle manière d’attribuer les subventions de la FFSV aux associations can-
tonales.

Sport Vaud - Une association en pleine expansion
Petit à petit, Sport Vaud fait sa place dans le paysage sportif vaudois et la force commune rayonne 
sur les associations cantonales. Plusieurs d’entre-elles ont donc émis le désir de nous rejoindre en 
2023. Il s’agit de 
• Association Romande d’Aviron (ARA)
• Association des Clubs de Voile Lémaniques (ACVL)

Ces 2 associations étant membres de la Fondation Fonds du Sport Vaudois elles ont été accep-
tées, selon nos statuts, par le Comité.

Lors de l’Assemblée générale de 2023, les membres ont transmis la charge au Comité d’étudier 
l’adhésion de la Fédération Suisse Romande de Danse. Cette dernière n’a pas été en mesure de 
nous fournir les documents requis par les statuts afin de pouvoir l’admettre. En effet, aucun PV 
de constitution, ni de bilan financier n’est disponible. Le Comité a donc décidé de mettre cette 
demande en attente tant que le Comité de la FSRD ne les transmettra pas à Sport Vaud.

Ces nouvelles associations portent le nombre de membres de Sport Vaud à 30. A ce jour, les asso-
ciations qui sont reconnues par la FFSV mais qui ne sont pas membre de Sport Vaud sont :
• Association Vaudoise de Billard
• Fédération Vaudoise des Echecs
• Association Cantonale Vaudoise de Hockey sur Gazon
• Angora Motocross Association
• Association Vaudoise de Patinage

Le Comité espère vivement que ces dernières rejoindront le plus rapidement possible Sport Vaud.
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COMMUNICATION

La promotion de Sport Vaud s’est faite de plusieurs manières. Tout d’abord par une présence 
sur le terrain lors de différentes assemblées générales ou techniques. Ainsi notre structure a pu 
être présente en 2023 lors des rencontres du volleyball, de la gymnastique, du tir, du badminton, 
du judo, du cyclisme et du unihockey. Le Comité se tient à disposition pour venir effectuer une 
présentation lors des assemblées générales des différentes associations et faire connaître aux 
membres notre union.

Du côté média, le site internet Sport Vaud est en ligne et permet de découvrir nos missions, nos 
valeurs et nos objectifs. Une page LinkedIn permet à Sport Vaud de relayer les informations im-
portantes du sport vaudois sur ce réseau professionnel. Un lien vers les postes salariés dans le 
monde du sport disponibles a été ajouté.
Les autres canaux de communication ne sont pour l’heure pas utilisé car pour les faire vivre de ma-
nière opportune, il s’agirait d’avoir des ressources supplémentaires. Toutefois, le Comité prévoit 
d’ouvrir une page Facebook pour 2024. Dans tous les cas, notre présence médiatique est vouée à 
s’étendre.

Une communication régulière en direction des responsables d’associations cantonales à la suite 
des séances de Comité a été instaurée. Le Comité espère que les informations relayées pourront 
être utilisées au mieux par les AC et soient pour certaines d’entre-elles relayées à leurs membres.
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FINANCES

Compte de résultat 2023 et budget 2024

Budget 
24 2023 Budget 

23
2021-
2022

Budget 
21-22

COTISATIONS
Cotisation des membres 6300 5500 6000 5600 5500

Total des cotisations 6300 5500 6000 5600 5500

CHARGES
Assises du sport vaudois 500 0 1000 0 1000

Cotisation IG Sport Schweiz 400 400 500 900 500

Marketing/publicité 1000 491,25 800 923,80 0

Site internet 250 221,45 250 211,30 250

Frais comité 500 436,70 500 355,80 500

Frais de représentation 1000 439 1000 0 0

Organisation événement 800 625,40 1000 577,80 1500

Soutien initative populaire 500 0 0 500 500

Coup de coeur 1000 0 0 0 0

Frais bancaires 15 12,90 15 11 0

Divers / réserve 200 0 200 0 0

Total des charges 6165 2226,70 5265 3479,70 4250

Résultat de l’exercice 135 2873,30 735 2120,30 1250

Liquidités 4993,60 2120,30
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POLITIQUE SPORTIVE
Affaires nationales

En tant membre à part entière de la faitière nationale « IG Sport Schweiz », réunissant les commu-
nautés d’intérêts du sport associatif cantonal, Sport Vaud a pu bénéficier d’un espace de dialogue 
ainsi que d’informations de première main au niveau national sur le sport « privé ». 
Dans ce cadre, Sport Vaud a pu prendre position sur la proposition de modification de l’ordon-
nance sur l’assurance-accidents (OLAA).
Soumise par le Conseil fédéral, elle avait notamment pour objectif de décharger les clubs de sport 
populaire en introduisant une limite d’exonération du revenu qui permettrait de dispenser des 
clubs de sport populaire suisses organisés sur la base du bénévolat de la conclusion d’une assu-
rance pour les accidents professionnels. 
Malgré ces propositions encourageantes, Sport Vaud a soumis les propositions suivantes :

• Que seuls les employés atteignant la limite fixée soient soumis à la contraction d’une LAA et que 
cela n’ait pas d’influence sur les autres membres du club. En ce sens supprimer la clause « Cela 
pour autant qu’aucun sportif ou entraîneur du même club ne perçoive un revenu supérieur à ce 
montant. ». Sans cela cette modification de l’OLAA nous paraît être un coup d’épée dans l’eau.
• La notion de « sportifs » ou d’«entraîneurs» englobe non seulement les personnes qui pratiquent 
un sport et celles qui les encadrent, mais aussi, de manière non exhaustive, les fonctions d’un club 
de sport suivantes:
 - Arbitres, juges, jurés et autres fonctions; Superviseurs de compétition et d’arbitrage
• La forme juridique proposée n’est pas pertinente pour qualifier une organisation active dans 
le sport populaire de « club de sport », c’est-à-dire que non seulement tous les clubs de sport et 
toutes les fédérations sportives organisés en tant qu’association au sens des articles 60 et suivants 
du Code civil suisse sont concernés, mais aussi d’autres organisations actives dans le sport popu-
laire et qui rémunèrent des sportifs et des entraîneurs. 
• Le terme de « club de sport » englobe au minimum tous les clubs affiliés à un membre de Swiss 
Olympic. 

Malheureusement ces demandes n’ont pas été entendues et le texte de l’ordonnancé est mainte-
nu comme dans la proposition du Conseil fédéral :

« Désormais, les sportifs et les entraîneurs qui perçoivent pour leur activité au sein d’un club de 
sport populaire un revenu ne dépassant pas les deux tiers du montant minimal de la rente AVS 
annuelle complète, qui s’élève actuellement à 9’560 francs, doivent être exemptés de l’obligation 
d’assurance LAA. Cela pour autant qu’aucun sportif ou entraîneur du même club ne perçoive un 
revenu supérieur à ce montant. »

IG Sport Schweiz
Lors de l’Assemblée générale qui s’est déroulée à Nottwil, Cédric Bovey a pu amener la position 
du sport associatif vaudois et faire un pointage auprès des autres cantons sur l’initiative populaire. 
Depuis lors, Lucerne s’est également engagé dans cette voie. D’autres thématiques comme le 
soutien aux candidats au Conseil national engagés pour le sport, la formation de management 
nouvellement mise sur pied par Swiss Olympic (SO), le compas éthique de SO, le sport scolaire 
facultatif, la réflexion autour d’un conseil national du sport avec les membres du parlement et les 
liens avec les offices cantonaux de sport ont été abordés.

L’AG 2024 se déroulera à Glaris le 20 mars.
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Initiative «pour une politique sportive vaudoise ambitieuse»

Pour rappel et dans le but de faire bouger les choses, une initiative populaire a été lancée au mois 
d’avril 2022 par des députés de tous bords et des acteurs du sport associatif. Son but, faire en 
sorte qu’au moins 1% du budget de fonctionnement de l’Etat de Vaud soit dévoué au sport soit 
environ 100 millions par an. Les domaines touchés sont nombreux, comme par exemple: le sport 
associatif, mais aussi le sport-handicap, le sport des aînés, le sport d’élite, les constructions, le 
sport dans les communes, les centres de performance, etc…

Durant cette année, la Conseillère d’État et le chef du Service de l’éducation physique et du sport 
ont rencontré les initiants afin de leur faire part du processus de réponse à l’initiative. Dans un 
deuxième temps, le Conseil d’État s’est prononcé en faveur de la soumission d’un contre-projet 
à l’initiative et a demandé un délai supplémentaire d’une année au parlement pour le rédiger, 
année qui lui a été accordée.

Afin de pouvoir apporter la vision du sport associatif, Sport Vaud a collecté des données auprès 
de ses membres pour rédiger un rapport complet sur les besoins que les associations cantonales 
connaissent à ce jour. Mais également connaître les pistes de développement pour le futur et les 
moyens nécessaires qui devraient être apportés au sport vaudois dans les prochaines années. Ain-
si, le Comité de Sport Vaud a publié ce rapport publiquement et il a fait l’objet d’un communiqué 
de presse relayé dans le 24Heures et dans différents médias. Ce gros travail a occupé le Comité 
de janvier à septembre et permet au sport associatif vaudois d’avoir une ligne solide et claire au 
regard de ses demandes. Ce rapport est à disposition sur le site www.sportvaud.ch.

Du côté de l’État, le contre-projet a eu comme conséquence la mise sur pied de différents 
groupes de travail dirigés par le SEPS ainsi que des entretiens qualitatifs dans des domaines trans-
versaux. 

Quatre groupes ont été mis sur pied : Sport associatif et J+S, Sport scolaire, Infrastructures, com-
munes et sport non organisé, Sport d’élite et promotion de la relève.

Sport Vaud a été contacté pour prendre part à 3 de ces groupes. Ainsi, Stéphanie Etienne, 
membre du Comité ainsi que MM. Francis Büchi (GymVaud) et Julien Grand (ACVF) ont représen-
té notre association dans le groupe du sport associatif. Sébastien Cala (Vice-président) a quant 
à lui pris part au groupe de promotion de la relève et sport élite. Pour terminer, Cédric Bovey 
(Président) a lui pu donner notre vision de l’avenir dans le groupe infrastructures et communes. 
De nombreux et cordiaux échanges ont eu lieu lors des 3 à 4 rencontres effectuées indépendam-
ment par ces groupes. Le résultat final a été une liste des actions qui devraient être menées par 
l’État et une priorisation des 10 mesures les plus importantes par domaine. Sur ce dernier point, 
Sport Vaud n’est pas enthousiaste à la démarche de choix, mais les actions devraient être pensées 
globalement et surtout toutes mises en œuvre. Il ne s’agit pas de choisir ce qui serait le plus ac-
cessible ou le plus utile, mais de bel et bien réaliser l’entier des propositions soumises, car indis-
pensables après de nombreuses années sans avancée significative.

A l’heure de la rédaction de ce rapport d’activité, le SEPS est en train de résumer puis d’effec-
tuer une synthétisation des mesures proposées afin de les soumettre à un « groupe d’experts » 
composé de 4 personnes du monde du sport. Il s’en suivra une présentation publique à travers le 
canton.

Une votation serait attendue pour septembre 2025.
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Sport associatif vaudois
Axes de développement et besoins 

prioritaires pour le futur

septembre 2023
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ACTIVITÉS

Actions

En parallèle de l’initiative populaire et des évènements qui seront présentés dans le paragraphe 
suivant, d’autres actions ont été menées par le Comité.

Soutien ADNV Champagne
Au-travers de l’association du développement du Nord Vaudois, la commune de Champagne a 
souhaité évaluer les besoins en constructions sportives sur son territoire. Quels sont les besoins 
des associations, quelles sont les éventuelles associations ou fédérations prêtes à venir s’installer à 
Champagne, quelle taille d’infrastructures etc… . Le Comité de Sport Vaud a sondé ses membres 
et pu indiquer à la Municipalité de Champagne les besoins en infrastructures sportives, mais 
également en termes de salles annexes et de dortoirs / espace de restauration pour d’éventuels 
camps. Une séance d’échange s’est déroulée dans les locaux de Maillefer entre le Syndic 
M. Fabian Gagnebin, son adjoint et le Comité de Sport Vaud.

Utilisation des patinoires
Sport Vaud a été mis en copie de courriers émanant des communes de Morges et de Vallorbe 
concernant la limitation de l’ouverture de leurs patinoires. En effet, évoquant des considérations 
écologiques puis financières, ces deux communes ont informé leurs clubs de sport de glace et 
Swiss Ice Hockey qu’elles réfléchissaient à une réduction d’exploitation. En conséquence, les clubs 
de ces communes devront s’adapter, espérons, avec le soutien de leur Municipalité. Swiss Ice 
Hockey via sa commission durabilité propose des amorces de solutions qui ne se réduisent pas 
simplement à une réduction de la durée d’exploitation, mais amènent également d’autres pistes. 
La thématique de la durabilité dans le sport est un domaine qui prend de l’ampleur et qui néces-
site une réflexion dans les milieux sportifs associatifs et chez les propriétaires d’infrastructures. A 
l’avenir, Sport Vaud veut pouvoir échanger sur ce thème avec ses membres.

Interpellation Patrick Simonin et consorts - Sortie de route pour les courses sportives popu-
laires ?
Le Comité a suivi de près la réponse à l’interpellation du député Simonin sur les coûts occasion-
nés par les dispositifs médico-sanitaires demandés par le Canton lors d’organisations sportives. 
Les coûts engendrés sont très élevés et certains comités d’organisation ont dû renoncer à mettre 
sur pied leur manifestation. Le soutien du préposé aux manifestations via POCAMA ne suffit pas 
pour conseiller et aider les manifestations bénévoles à perdurer avec cette contrainte administra-
tive et logistique. Une séance de discussion avec POCAMA et le SEPS sera mise sur pied en mars 
2024, tout comme Sport Vaud effectuera un sondage de ses membres sur cette problématique.

Réflexions sport handicap – SEPS/Verdeil/SportVaud
Une séance a eu lieu avec M. Cédric Blanc, directeur de la fondation Verdeil et actuel directeur gé-
néral de l’enseignement obligatoire et Monsieur Raoul Vuffray du SEPS pour discuter des moyens 
possibles qui peuvent être engagés par l’Etat pour soutenir les clubs de sport inclusifs. Les dif-
férents intervenants du sport handicap (Special Olympics, PluSport,…) collaborant de manière 
laborieuse et étant chacun cantonné à un domaine précis, il est donc actuellement difficile pour 
un club d’obtenir des soutiens financiers clairs pour développer une activité inclusive pérenne.

Sport associatif vaudois
Axes de développement et besoins 

prioritaires pour le futur

septembre 2023
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Sport Vaud désire que l’État puisse soutenir financièrement les clubs sportifs qui s’investissent 
dans ce domaine afin de pouvoir engager du personnel qualifié pour le suivi des personnes avec 
handicap et assurer une qualité d’enseignement optimale. En effet, la spécificité de certaines 
aides ou d’accompagnants engendre un coût élevé pour un club bénévole, ce qui freine voire 
annihile toute ouverture de groupe ou d’offre dédiée. Sport Vaud a donc pu amener certaines 
propositions. Le SEPS étudie les demandes et cette thématique pourrait trouver également une 
réponse dans celle de l’initiative populaire.

Suivi étudiant HEIG – VD
Sensible à la formation et à la diffusion des valeurs du monde sportif, Sport Vaud a eu l’opportu-
nité d’accompagner un élève de la HEIG-VD dans son travail de Bachelor. Stéphanie Etienne a pu 
conseiller et guider M. Stefano Attanasio dans la réalisation de son projet. Le Comité a pu consta-
ter qu’il serait utile de créer un réservoir d’informations à disposition des associations-membres de 
Sport Vaud tout d’abord mais à plus large échelle aux clubs et associations qui pourraient y être 
affiliés. C’est ainsi que la réflexion s’est portée sur la création d’une Foire aux Questions (FAQ) qui 
pourrait ainsi regrouper les informations dans de grandes thématiques et qui pourraient ainsi cou-
vrir les types de questions que les associations pourraient se poser. L’idée de partir sur une FAQ 
dynamique pourrait nous aider à alimenter de façon pertinente cet outil et également faciliter la 
recherche d’informations. Stéphanie Etienne réfléchit à son implémentation.

Construction d’une salle pour sport collectif
Un groupe de travail constitué de MM. Michel Berthet (Basket), Stéphanie Etienne (Unihockey), 
Jean-Michel Brandt (Volley) et Michel Chevallaz (Handball) s’est rencontré à deux reprises pour 
discuter du besoin en salle de sport pour les sports collectifs. Dans le Canton les salles d’une 
capacité de 2000 places manquent cruellement et la pratique des sports collectifs s’en trouve plus 
difficile. Lors des séances du Comité de Sport Vaud, il a été relevé que cette typologie de salle ne 
fait pas défaut que pour les sports de balle mais pour tous les sports d’intérieurs. Lors d’organisa-
tions de manifestations régionales/nationales, la capacité du parc immobilier actuel ne répond pas 
au besoin. 
A la suite de ce groupe de travail, le besoin a été avéré, mais la réponse en termes de construc-
tion doit être traitée au travers de l’initiative.

Cours de formation Club management Swiss Olympic 2 jours présentiel
Sport Vaud a été sollicité au travers de IG Sport Schweiz pour mettre sur pied un module de for-
mation de la Swiss Olympic Academy – Club management. Afin de compléter la formation, toutes 
les personnes aspirant à l’attestation doivent suivre un module de deux jours en présentiel. Trois 
cantons se sont proposés pour les mettre en place : Argovie, Grisons et Vaud. Afin de poursuivre 
la bonne collaboration avec le SEPS et ne pas multiplier les points de formation, le Comité de 
Sport Vaud est en train d’étudier l’opportunité de mettre sur pied ce cours en 2024 aux côtés du 
SEPS. Plus d’informations suivront en 2024 sur ce sujet.

FASV processus
A la suite d’une demande de la Fondation d’aide aux sportifs vaudois (FASV) pour soutenir les 
athlètes en sports collectifs, le Comité de Sport Vaud est entré en matière pour donner un préavis 
à ces demandes. Un processus a été mis sur pied en collaboration avec la FASV qui ne soutenait 
jusqu’alors pas les sportifs « collectifs ».
Dès lors le processus pour une demande se déroule comme suit :
1) Le sportif effectue une demande auprès de la FASV et de son association cantonale.
2) L’Association cantonale émet un préavis et s’il est positif, transmet le dossier au comité de Sport 
Vaud.
3) Le Comité de Sport Vaud émet un préavis auprès de la FASV et tient informée l’Association 
cantonale.
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Dans tous les cas ces demandes doivent rester une exception et relever d’un besoin particulier 
d’un sportif. Ce soutien n’est en aucun cas dévolu à toute une équipe. Les situations individuelles 
des sportifs devront être soigneusement évaluées. Grâce à l’implication de François Chavanne 
comme membre du Conseil de fondation de la FASV, Sport Vaud a pu être tenu au courant des 
informations importantes en lien avec cette fondation.

Vaud Génération Champions (VGC)
Sport Vaud a soutenu Vaud Générations Champions lors de la mise sur pied d’un premier Forum 
pour les jeunes athlètes de notre canton. Grâce à son réseau, notre association a pu faire passer 
le message à un grand nombre de sportifs, d’entraîneurs, de parents ou encore d’encadrants. Plus 
d’une centaine de personnes étaient présentes à l’Université de Lausanne pour suivre des ateliers 
sur la récupération, la nutrition, la préparation physique, etc… Une conférence motivationnelle sur 
l’engagement dans le sport a été aussi effectuée par S. Aschwanden, président de VGC. Un nou-
veau Forum devrait voir le jour en 2024.

Fondation Fonds du Sport Vaudois (FFSV)
La Fondation Fonds du Sport Vaudois a décidé de revoir ses critères pour l’attribution des sub-
sides aux associations cantonales en 2023. Les associations ont pu donner leur avis et participer à 
ce projet par l’intermédiaire de Cédric Bovey et Vincent Volet, tous deux membres du Conseil de 
Fondation. La nouvelle dynamique pousse les associations à investir l’argent reçu de la FFSV dans 
le sport et pour leurs clubs. En effet la nouvelle pondération donne plus de poids aux charges des 
associations au regard du nombre de membres et des cours J+S organisés par les associations.

Commission consultative de l’éducation physique et du sport
Le sport associatif a pu être défendu dans la commission consultative de l’éducation physique et 
du sport réunissant des acteurs et actrices de domaines différents en lien avec la pratique phy-
sique. L’initiative populaire a beaucoup fait parler et les différents concepts crées par l’État de 
Vaud ont pu être discutés dans ce gremium. Par exemple, le futur concept cantonal du sport a 
pu faire l’objet de propositions. A noter que le sport associatif reste un pilier fondamental de la 
pratique sportive de notre canton puisque regroupant près de 20% de la population vaudoise, 
mais qu’il est souvent défié au regard d’une pratique libre qui se veut en vogue. Le sport associatif 
a souvent été présenté comme en perte de vitesse alors que ses chiffres sont stables et que les 
problématiques d’infrastructures et d’encadrants limitent l’adhésion de nouveaux participants. 
Mais cela n’est en rien dû à une diminution de l’attractivité de notre offre. Il faut donc réaffirmer 
nos besoins et surtout visibiliser les actions mises en place et la réalité du terrain.

Le Comité de Sport Vaud se saisit volontiers de toute problématique transversale aux associations 
cantonales. Il incombe aux membres de faire remonter les problématiques qu’ils rencontrent. 
N’hésitez pas à nous les soumettre !

Evènements

Miroirs du sport
Sport Vaud s’est joint à différentes organisations pour mettre sur pied les « miroirs du Sport ». En 
collaboration avec l’AVEPS, l’AVAHS, l’UNIL, l’EPFL, le SEPS et l’Observatoire populaire du sport, 
une conférence sur le sport associatif a été offerte aux personnes intéressées. Le 30 octobre der-
nier ce sont donc une septantaine de personnes qui sont venues à la HEPL pour écouter les tables 
rondes organisées sur le genre et le sport et sur le bénévolat sportif. Des échanges intéressants et 
constructifs qui appelleront une nouvelle conférence en 2024. L’apéritif servi à l’issue de la confé-
rence a permis de continuer la discussion sur l’avenir du sport associatif et surtout sur l’engage-
ment des personnes qui le font vivre.
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Assises du Sport Vaudois 2.0
Organisée en 2021 pour la première fois, les assises du sport vaudois ont pour objectif de mettre 
en relation une multitude d’acteurs du sport et de déboucher sur des propositions concrètes à 
transmettre à l’État. Après une première édition riche en présentations, une seconde édition sera 
mise sur pied en 2024. Cette dernière aura pour thème le Sport, l’activité physique et la santé. Elle 
se voudra plus participative avec des ateliers sur différentes thématiques et quelques interventions 
de spécialistes pour fixer le cadre. Les champs d’action du sport d’élite, du sport associatif, du 
sport dans les milieux de formation et du sport dans les communes ont été d’ores et déjà retenus. 
Nous espérons vivement que la collaboration avec l’AVEPS pour la tenue de ces assises débouche 
sur une proposition concrète de nos deux associations auprès des autorités cantonales. Faire 
remonter les besoins de la base et du terrain est primordial pour mener une politique sportive 
ambitieuse et cohérente. Ces assises sont planifiées le 7 février 2024 et une centaine de personnes 
sont attendues pour prendre part aux débats.

Evènement durabilité
En 2022, un évènement réservé aux associations a été planifié sur la professionnalisation de nos 
associations respectives. En 2023, le thème de la durabilité a été choisi. Deux interventions étaient 
prévues pour le mois de novembre. Toutefois le succès n’a pas été au rendez-vous car une seule 
personne s’était inscrite pour cet échange. Cet évènement a donc été annulé. La date, peut-être 
peu propice, n’a pas favorisé l’enthousiasme. Cette thématique hautement importante sera repro-
posée en 2024 en espérant que cette fois-ci elle remporte plus de succès.
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L’année 2023 aura été une année de transition pour le sport vaudois, mais au combien intense. 
L’initiative populaire occupe les esprits du monde associatif mais également les services de l’État 
qui s’y investissent avec leurs moyens à disposition. Nous profitons une fois de plus de remercier 
le SEPS pour sa collaboration constante et les échanges que nous pouvons avoir plus particulière-
ment avec Nicolas Imhof, Raoul Vuffray, Julien Echenard et Florian Etter.

L’enthousiasme pour notre pratique est bien présent dans notre canton. Le soutien à la candida-
ture malheureuse des Jeux Olympiques 2030 en Suisse l’a aussi prouvé. D’autre part, Sport Vaud 
soutient la réalisation des JO en 2038 avec, nous l’espérons, des épreuves dans notre Canton. 
Tout évènement sportif est une belle vitrine pour le sport associatif vaudois et ces opportunités de 
mettre en lumière des pratiques doivent être utilisées.

A ce titre, l’année 2025 s’annonce comme une année sportive de haut vol après celle de 2020. Es-
pérons qu’elle puisse aller à son terme sans annulation. En effet, la Fête fédérale de Gymnastique 
à Lausanne, la Fête fédérale des Tir des jeunes dans le Chablais, les championnats du monde U19 
de basketball à Lausanne ou encore l’Euro de foot féminin seront autant de manifestations qui 
pourront éveiller l’enthousiasme de la population pour le sport. A coup sûr 2025 restera comme 
une année jalon dans le sport vaudois.

Le Sport vaudois s’est affirmé grâce à Sport Vaud en 2023. Toutes nos forces réunies nous ont per-
mis de faire valoir nos demandes et de représenter un poids conséquent face à nos interlocuteurs 
qu’ils soient étatiques, médiatiques ou économiques. Le besoin d’une telle structure a été d’ores 
et déjà mis en lumière. La démarche principale consister désormais en l’augmentation de moyens 
à disposition du Comité pour réaliser de nouveaux projets, mener de nouveaux combats et déga-
ger du temps pour se consacrer à la défense du sport vaudois.

CONCLUSION
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